

HOMMAGE



© DR

Henri-Édouard Audier, un défenseur acharné de la recherche et de l'enseignement supérieur

→ par Michelle Lauton,
membre de la CA

C'est avec beaucoup de tristesse que nous avons appris le décès d'Henri-Édouard.

Ancien élève de l'ENS, Henri-Édouard Audier était directeur de recherche au CNRS, chimiste mondialement reconnu dans sa profession. Il travaillait sur la spectrométrie de masse et a donné son nom à une règle dite « d'Audier-Stevenson », qui permet de prédire, lors de la rupture d'une liaison, quel « côté » de la liaison va garder la charge. Il a formé de nombreux jeunes qui poursuivent le travail.

Henri-Édouard Audier avait commencé sa vie militante à l'UNEF, s'engageant dans les batailles contre la guerre d'Algérie. Représentant de SLR, dont il a été l'un des fondateurs, tout en étant membre de

la direction du SNCS, il nous apportait son analyse des budgets et des réformes proposées. Se fondant sur les besoins de la société en matière d'enseignement supérieur et de recherche, il défendait sans relâche l'emploi scientifique, s'opposant à l'explosion de la précarité et revendiquant des possibilités d'accès à un emploi de titulaire des docteurs par le biais d'un plan de créations d'emplois. Il a dénoncé le crédit d'impôt recherche.

Publication commune au SNESUP et au SNCS, *La VRS* porte la trace de cet engagement dans de nombreux articles. C'est le cas notamment du dernier numéro qui a republié d'anciens articles d'Henri-Édouard, particulièrement son analyse d'un rapport de la Cour des

comptes de 2015 sur les chercheurs, ainsi qu'un texte intitulé « Petits meurtres en coulisses » par lequel il décryptait les conséquences de « l'autonomie » des universités sur la recherche. Il savait rendre accessibles à tous des questions ardues comme les documents budgétaires.

Ceux qui l'ont connu ont aussi des images plus personnelles de l'homme chaleureux, cultivé, aimant échanger et défendant avec vigueur ses convictions, éprouvant un impérieux besoin de se déplacer durant les réunions. Il n'hésitait pas à se lancer dans l'écriture de projets de textes pouvant rassembler largement syndicats et associations.

Nous n'oublierons pas Henri-Édouard Audier. ●